

**279** P  **NP**  **DM45**

Projet de parc éolien de Saint-Valentin

6211-24-047

-----Message d'origine:

**De :** Diane et Pierre

**Envoyé :** 1 avril 2011 12:38

**À :** Gélinas, Monique (BAPE)

**Objet :** Re: Mémoire nouvelle version

Bonjour,

Voici la version de mon mémoire.

Merci à vous

Pierre Gignac

----- Original Message -----

## Projet éolien de Saint-Valentin

-1-

Nous habitons à Saint-Valentin depuis trente ans. En parcourant la municipalité, force nous est d'admettre que cette administration municipale fait preuve d'un laxisme troublant en matière environnementale et que l'anarchie semble régner au niveau de l'application des règlements municipaux de base. Cette municipalité a abdiqué. L'improvisation règne. Une gérance sans envergure, à la petite semaine, selon la direction du vent...

Comme cette Municipalité ne semble avoir aucune préoccupation et volonté environnementale, je suis extrêmement inquiet de la venue d'un parc éolien dans ma Municipalité. Il y aura l'implantation de deux éoliennes derrière chez nous. Or, dans le protocole d'entente entre le promoteur et la Municipalité, il est prévu que le comité qui fera le suivi des impacts environnementaux de ce parc éolien comprendra deux membres du Conseil de la Municipalité, le directeur de la Municipalité, un représentant du promoteur, un représentant des producteurs agricoles dont les terres font partie du parc éolien et un citoyen recommandé par la Municipalité. Or, comme cette municipalité est incapable de faire respecter ses propres règlements en matière d'environnement face à des citoyens délinquants, je la vois difficilement s'affirmer et défendre les intérêts de ses citoyens devant une multinationale, surtout que la composition de ce comité de suivi laisse plutôt songeur....

Mesdames et Messieurs de Venterre NRG inc.

Vous êtes arrivés dans notre municipalité, bien cravatés, bien mis, avec vos petites mallettes et votre beau gros projet tout ficelé. Bien polis, bien préparés, avec vos croquis, vos simulations visuelles et sonores et les portes de la Cité déjà ouvertes par un Conseil municipal si avenant... Vous n'avez omis qu'un détail, mesdames et messieurs de Venterre... un si petit détail... vous avez oublié d'enlever vos gros sabots...

Votre stratégie était pourtant si prévisible... si évidente, si facile. D'abord, obtenir l'accord de quelques agriculteurs en leur faisant miroiter de beaux profits. Puis signer une entente avec un Conseil municipal pas totalement à l'abri des conflits d'intérêts et leur soutirer une entente qui nous impose un parc éolien pour les vingt prochaines années... Enfin, tenir quelques petites et discrètes (j'allais dire secrètes...) rencontres d'informations pour la forme, peu importe le nombre de participants... en prenant bien soin, évidemment, de ne pas consulter la population.

Toujours avec vos gros sabots, mesdames et messieurs de Venterre, vous êtes arrivés ici en colonisateurs pour nous imposer un projet que nous devons subir pendant plus de vingt ans. Vous avez mis la charrue devant les bœufs, mesdames et messieurs de Venterre! Vous avez omis volontairement et malicieusement la première étape qui était de nous demander notre avis. Notre conseil municipal avait, quant à lui, le mandat de défendre l'intérêt de ses citoyens; pas de leur imposer un projet de cette envergure sans s'assurer, préalablement, de l'opinion favorable d'une majorité de la population.

Mesdames et Messieurs de Venterre, quand on veut s'installer chez les gens, on leur demande leur avis. C'est la moindre des choses... et on n'entre surtout pas par la porte de derrière...

Une solution à ce gâchis? Il n'y en a qu'une seule! Un référendum sur le territoire de toutes les municipalités touchées par ce projet éolien afin de redonner toute la place à la démocratie.